

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Sub Delegación de Prensa
y Propaganda del Estado
(Gobierno Civil)

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Baleares)

COLABORACION

VIÑETAS DE NUESTRO VALLE

IV

Cualidades y defectos sollerenses

(Análisis inofensivo de un carácter)

Como anunciamos oportunamente, ha llegado la hora de ser fieles a nuestros propósitos. Ha sido ésta la viñeta de más laborioso encaje. Todo, los motivos, la perspectiva, la coloración, se nos presentaba huido difícil de captar. Y es que resulta complicado desmenuzar en unas cuartillas la entraña de un carácter colectivo. Más en el caso del sollerense, que presenta mordientes tales que llevan a la desorientación y que ofrece unos coágulos de sentimientos cuya licuación sólo se hace factible a fuerza de capacidad introspectiva, don éste reservado por Dios a los buenos escritores.

No obstante, con toda nuestra modestia, nos hemos enfrentado con la situación. Llevados de nuestra sinceridad, sólo pedimos a nuestros lectores una correspondencia sentimental que les permita apreciar la buena voluntad que nos informa. Y que por esa correspondencia, tengan por inofensiva cualquier apreciación nuestra que juzguen errónea o desviada. Amor—dice el refrán—con amor se paga. Y comprensión, con comprensión también.

Siempre es posible individualizar la psicología de una raza, una estirpe o una ciudad. En la compleja expresividad de sus distintos estamentos sociales, suelen brillar con luz propia unos modos de pensar, de ser y de hacer comunes a todos ellos y, en consecuencia, representativos de la colectividad. Un haz abundoso de cualidades y defectos hacen de la índole sollerense todo un carácter. Si señalar el hecho está al alcance de cualquiera—nosotros, por ejemplo—, desentrañarlo con precisión es tarea reservada a los que han sido llamados para ello.

En este voluntarioso examen a que vamos a someter al carácter sollerense, no nos detendremos en señalar aquellas notas comunes a una psicología general hispánica y levantina. Están ellas en el substrato del alma de Sóller. Y no pueden borrarse, no, aún, a fuerza de entrar en contacto—y, por tanto, en contagio—con los mundos más dispares. Son como raíces, que siempre conservan la adherencia. Nos proponemos tan sólo incidir en algunas cualidades y defectos específicos, que son los que le dan categoría de todo un carácter.

Lo primero que notamos, a simple vista pudiera decirse, es la reciedumbre del alma sollerense, a imagen y semejanza de la orografía que la circunda. Por sus cesivas sedimentaciones, ha ido puliendo o redondeando, según los casos, aristas de su carácter; pero nunca se han desvirtuado. Se mantiene igual en todas las latitudes y, aposentada en su Valle, ha sabido esquinarse y dejar paso libre a la riada cosmopolita que siempre la inundó. Todas las cualidades y defectos de su ser las manifiesta limpiamente, sin atenerse a contemporizaciones que en algunos momentos serían adecuadas. Podríamos corroborar con hechos nuestras afirmaciones; pero el sollerense culto—los más—nos entenderá.

Sometamos un tipo clásico de sollerense a una especie de disección caracteriológica. Enseguida, como con la luz a través de un prisma, veremos refluir siete determinantes de su modo de ser. En la necesidad de darles un nombre, las llamaremos, un tanto espaciosamente, así: espíritu de empresa, personalidad, amor a la Naturaleza, sentido estético, intuición, exceso de pasión en sus virtudes y

concentración en sí mismos. Digamos algo, con sencilla claridad, sobre cada una de ellas.

Espíritu de empresa. Es decir, audacia, incentivo de acción y tenacidad. Determinante que halla su clima idóneo en el mundo operante de los valores económicos. Llevándola dentro de sí, quizás por la imperiosa necesidad de transponer el encajonamiento de su geografía, se ha ido desarrollando al calor de ambientes extraños propios. Es el mismo espíritu que luego revirtió sobre sí mismo y permitió crear la ciudad casi modélica que dibujaba la viñeta anterior.

Personalidad. Si por una parte señaláramos en otras ocasiones la fuerte conciencia colectiva de los sollerenses, junto a ella reluce asimismo el sentimiento individual de la personalidad. No es Sóller una ciudad aborregada. Puestos a luchar sus hijos por sí solos, en medios extraños, a veces hostiles, han aprendido a autodirigir la trayectoria de sus vidas. Aliadas las dos determinantes, personalidad y espíritu de empresa, han formado esa legión de capitanes de industria y comercio desparramada en tan diversas latitudes.

Intuición. Don propio de las gentes mediterráneas, pero muy afinado en este Valle. Así como en otras estirpes la vida se adentra por virtud de raciocinio matemático, aquí lo hace directamente por los ojos. De ello viene esa difícil facilidad de adaptación a todos los ambientes. De aquí, también, ese fino instinto para el negocio.

Amor a la Naturaleza. Esta determinante sí que es propia substancia de su ser, sin coadyuvantes de fuera. Puesto en el centro de un anfiteatro que es la misma culminación de la Naturaleza, los sollerenses nacen a ella conectados, avasallándola por una parte y, por otra—y no es ganas de hacer paradojas—, dejándose avasallar. El aroma de sus hogares, paraísos vegetales en miniatura, es toda una muestra. Otra, entre muchas, es la actual realidad de haber pasado a manos de hijos de Sóller buen número de magníficas propiedades rústicas en toda la isla. Si el genio intuitivo orientó su potencial económico hacia el agro, creemos que el rumbo definitivo lo ha marcado esa inclinación a la Naturaleza.

Sentido estético. Puro efecto de lo anterior. Nada hay tan bello como la Naturaleza ni que eduque mejor los sentidos. La casa del sollerense es un compendio de armonía y, cuando hay posibilidad, gusta de hacerla un pequeño aposento de arte. Esa determinante fluye seguramente a modo de compensación de la energía derrochada en un quehacer de signo materializado.

Exceso de pasión en sus virtudes. Es, claro, un defecto enraizado en una cualidad. Muchos hábitos virtuosos de los sollerenses se ven afectados por un poco de falta del sentido de la medida. No podemos pararnos en explicar como merece la profundidad de este nuestro aserto. Necesitaríamos mucho espacio y, tal vez, no nos daríamos a entender. A modo de meandro ejemplario, hagámonos estas consideraciones. ¿No es verdad que la mujer sollerense, a fuerza de querer ver nitido a su hogar, se hace un poco mártir de su virtud del aseo? ¿No es, asimismo, cierto que el comerciante sollerense sabe desprenderse en contados momentos de su hábito profesional? Y si, en escala ascendente de valores, fuéramos planteando

más consideraciones, su misma contestación nos daría la clave de lo que forzosamente dejamos en el alero.

Concentración en sí mismos. Que no se nos tome a mal, pero así vemos a los sollerenses. Es esa última determinante el reverso de la moneda de su personalidad. Hay tipos de personalidad con una sola cara, plena de simpatía y de dinamismo irradiante. Es la que se expande de dentro a fuera. La personalidad del sollerense se actúa de fuera a dentro, es aprehensiva. Le falta, en una palabra, cordialidad. No va envuelto en ello, ni muchísimo menos, un reproche de misantropía. Tampoco debe confundirse con falta de hospitalidad, pues siempre fué pródigo Sóller en esta virtud. Es algo que sólo tiene que ver en un plano puramente sentimental. El sollerense, ante la vida, no sabe desbordar el corazón y en su trato social apenas si lo deja asomar. En su misma ciudad, esta mengua de cordialidad forma unos círculos cerrados difíciles de ser escindidos. Cuesta mucho, en fin, llegar al corazón de los sollerenses.

Quedaría la viñeta inconclusa si no hiciéramos constar la existencia de una minoría de selección en la cual una sólida formación ha clarificado todavía más las cualidades apuntadas y ha borrado los defectos entrevisos, desprendiendo a ambos de su basamento demasiado a flor de tierra. Una pléyade de patricios, constantemente renovada, muestra su fecundidad en todos los campos de la actividad humana. Y su temple moral y las dimensiones de su sentido estético han dado y dan honra a su Valle natal.

BARTOLOMÉ SUAU TUGORES.
(Maestro Nacional de L'Horta)

CUARENTA AÑOS ATRÁS

10 Marzo de 1906

La oración de Cuarenta-Horas dedicada al Sagrado Corazón de Jesús en nuestro templo parroquial fué, como todos los años, en extremo lucida. Todas las funciones estuvieron sumamente concurridas, en especial las del Triduo, por las noches, cuya predicación estuvo a cargo del elocuente orador sagrado don Juan Negre, Pbro.

Durante el mes de Febrero se registraron en el Juzgado Municipal de esta ciudad 15 nacimientos: 8 niños y 7 niñas; y 15 defunciones: 6 varones y 9 hembras.

El domingo último celebró Junta General extraordinaria la sociedad deportiva «Círculo Sollerense» con objeto de proceder a la elección de Presidente, cuyo cargo se hallaba vacante por no haberlo aceptado el socio que en la sesión anterior, había sido elegido. Lo fué en ésta D. Baltasar Marqués Oliver.

Por el Presidente de la Audiencia Territorial de Palma ha sido nombrado Juez Municipal suplente de esta ciudad para lo que resta del bienio de 1905 a 1907 D. Pedro A. Pizá y Bisbal.

En la función que se celebró el domingo último en el teatro de la «Defensora Sollerense» por la compañía de zarzuela de D. Federico Acuña, pusieron en escena las obras Marina y Trébol, nueva esta última en dicho teatro. La interpretación fué buena, pero la concurrencia escasa.

Durante la presente semana ha reinado aquí un tiempo primaveral, que buen número de personas ha aprovechado para dar largos paseos por las afueras de la ciudad en las horas de sol, si no fuera por las humedades producidas por los intensos relentes nadie diría que nos hallamos todavía a principios de Marzo.

El señor Arquitecto D. Francisco Roca, encargado del proyecto de engrandecimiento de la plaza de la Constitución, conforme ya dijimos, hallase en esta ciudad y ha dado principio a su labor.

La suscripción para allegar recursos para las obras de reparación y ensanche

de la iglesia parroquial elevase hoy a la suma de 25.019'42 ptas.

17 Marzo de 1906

El Gobernador civil de esta provincia, D. Benito del Campo, enterado de que en distintos pueblos de la isla no se cumple la Ley y Reglamento del Descanso dominical, entre los cuales cita particularmente los de Andraitx, Inca, Lluchmayor, Manacor y Sóller, ha publicado una orden circular previniendo a los señores Alcaldes que quedan apercibidos por su negligencia con el máximo de la multa correspondiente con arreglo al artículo 183 de la Ley Municipal si no se evitan a todo trance las infracciones de dichos preceptos o dejan de aplicar las correcciones oportunas cuando sean procedentes.

Y en vista de la mencionada circular, que el Alcalde de esta ciudad ha dado a conocer al vecindario, ha sido éste prevenido de que a partir de mañana se aplicará a los transgresores del Reglamento del Descanso dominical, sin contemplación alguna, todo el rigor de la Ley.

D. Damián Deyá y Rullán, Juez Municipal de esta ciudad, en providencia dictada el día 6 del actual ha acordado la publicación en el «Boletín Oficial» del correspondiente edicto declarando la vacante de las plazas de Secretario y de Suplente de este Juzgado y convocando a los que a ellas aspiran a presentar sus solicitudes y documentos prescritos en el Reglamento dentro del plazo de quince días a contar desde el de la publicación de anuncio en el referido periódico.

Ha sido nombrada Maestra en propiedad de la escuela pública elemental de niñas de Biniraiix, por concurso de ascenso, D^a Micaela Florit y Tous.

Según tenemos entendido, los colombófilos sollerenses, a quienes, por lo visto, no arredran las continuas bajas que les causan los halcones ni las enormes pérdidas sufridas en las sueltas anteriores, persisten en la idea de acostumbrar a sus mensajeras a pasar el charco. Al efecto se están ya verificando viajes preliminares para llegar a conseguir una próxima suelta probablemente en Mahón.

Durante la presente semana se han celebrado en las escuelas públicas de ambos sexos de esta población los exámenes prevenidos en la circular que dictó el señor Gobernador civil de la provincia el día primero del mes actual. Según nuestras noticias los resultados han sido satisfactorios.

Una de las parejas del bou que se dedican a la pesca en estas aguas, a unas tres millas de la costa halló envuelta en sus redes una preciosa ánfora romana que mide un metro de alto y noventa y seis centímetros de circunferencia. Este objeto, tan meritorio por su antigüedad, se halla intacto, no obstante su larguísima permanencia en el fondo del mar, y ha sido adquirido por nuestro amigo el vicario de esta Parroquia D. Bernardo Oliver, quien la ha dedicado a su tío el M. I. Sr. D. José Oliver, Deán de la Diócesis de Mallorca. La tiene este señor expuesta en su quinta Ca's Degá, en el Puerto, donde tuvimos ocasión de examinarla días pasados.

La suscripción abierta con el fin de allegar recursos para las obras de reparación y ensanche de la iglesia parroquial alcanza hoy la suma de 25.219'42 pesetas.

OCASIÓN

Vendo máquina para confeccionar jerseys. Informes en esta Administración, anuncio n.º 269.

NIÑERA

Se solicita una muchacha para prestar servicios de niñera.

Para informes en esta Administración, anuncio n.º 265.

CRONICA LOCAL

Las Bodas de Plata de la Casa-Cuna

Fueron celebradas con solemnes funciones religiosas

Como anunciamos, el pasado domingo se conmemoró con algunos actos religiosos la fundación en Sóller de la Casa Cuna.

Por la mañana, en la Parroquia, hubo Oficio mayor, con música, y el Rdo. señor Arcipreste con el sermón hizo historia de la caritativa institución y de los beneficios que ha prodigado a los niños de las familias pobres.

Por la tarde, en la capillita de la Casa-Cuna se cantó solemne *Te-Deum* por el clero y los muchos fieles allí congregados.

Seguidamente, el Rdo. Sr. Arcipreste dijo unas palabras de gratitud hacia los favorecedores de la obra, y sobre todo encomió la labor callada y fecunda de la Junta de señoras que ejerce el patronato sobre la misma. Finalmente dedicó un piadoso recuerdo a los socios fundadores ya difuntos, y exhortó a los presentes a sostener con su ayuda a la Casa Cuna.

Como final fueron repartidos por suerte cuantiosos regalos a los favorecedores de la obra, reinando con tal motivo gran alegría entre la gente menuda.

De personas caritativas se han recibido muchos donativos y obsequios para la Casa-Cuna. Las Religiosas y la Junta de señoras agradecen de todo corazón su generoso desprendimiento, ya que ello hará posibles las reformas urgentes en el ajuar y utensilios de la caritativa institución benéfica.

Desgracia en Fornalutx

Un obrero se fractura una pierna

En la mañana del miércoles, día 12, el operario de la brigada de obras que trabaja en la construcción de la carretera de Sóller a Lluch dentro el término de Fornalutx Francisco Segura Hernández, de 32 años, tuvo la desgracia de que le cayera encima de la pierna izquierda una piedra lanzada al aire por un barreno, a pesar de hallarse a cincuenta o sesenta metros de distancia del lugar de la explosión, produciéndole fuerte lesión con rotura de la tibia.

Auxiliado sin pérdida de tiempo por sus compañeros de trabajo fué traído a esta ciudad y atendido de primera intención por el Doctor D. Gabriel Mayol, que le practicó la primera cura, siendo trasladado seguidamente a Palma, en donde ingresó en la Clínica del Instituto Nacional de Previsión.

Lamentamos este desgraciado accidente y hacemos votos para el pronto restablecimiento del herido.

Se dispone el alistamiento del Reemplazo de 1947

El «Boletín Oficial del Estado» publica una disposición del Ministerio del Ejército por la que se dispone el alistamiento del reemplazo de 1947.

Durante el mes de Agosto se efectuarán las operaciones de clasificación y alistamiento y el ingreso en Caja tendrá lugar el 1.º de Diciembre.

Centro Mariano

La función teatral del jueves

Un público selecto y bastante numeroso acudió en la noche del jueves al «Centro Mariano» para presenciar la anunciada función teatral a cargo de la «Agrupación Artística» de Palma.

Fué puesto en escena el conocido drama de D. José Echegaray *El gran galeoto*, en cuya representación pusieron toda su voluntad los jóvenes que integran dicha agrupación, destacando del conjunto los hermanos Ricardo y Conchita Cormenzana, especialmente esta última, en todo momento exquisita, quien dotó a su personaje de gran verismo y emoción.

Como fin de fiesta se representó el juguete cómico *Sábado sin sol*.

El público premió la labor de la «Agrupación Artística» aplaudiendo al final de cada acto y en algunos mutis.

La gestión del Interventor Municipal en Madrid

Obtención de un crédito para cubrir los atrasos del Municipio

El jueves regresó de Madrid, terminadas las gestiones que motivaron su viaje, el Interventor de Fondos de este Ayuntamiento, D. Pedro Fluxá y León de Garabito.

Aun cuando en el momento de redactar estas líneas no hemos podido obtener aún una versión directa del resultado de sus gestiones en la capital de la nación, sabemos que éste ha sido en extremo favorable, por cuanto ha logrado dejar concertado la concesión de un crédito de 133.000 ptas. con el Banco de Crédito Local para cubrir las deudas atrasadas de nuestra Corporación Municipal y que por su cuantía no podían ser atendidas de otro modo.

Se espera que de un momento a otro lleve a esta ciudad la oportuna transferencia del crédito logrado. Tan pronto ello suceda serán llamados para el cobro de sus cuentas pendientes los respectivos interesados.

Al dar al Sr. Fluxá nuestra más cordial bienvenida le felicitamos sinceramente por el éxito alcanzado en su viaje, que ha de permitir a nuestra Corporación Municipal la normalización de su difícil situación económica.

Tiempo variable

Impropio de la época en que nos hallamos ya es esa notable variación atmosférica que se ha operado esta semana, como lo es igualmente esa marcada tendencia que se nota hogáño a nublados y lluvias, que con tanta frecuencia se repiten unos y otras, alternando con cortas series de días cálidos y de brillante sol estival.

En anteriores semanas esas alternativas fueron con suaves lloviznas, por lo regular de poca duración; pero el miércoles de la presente fué ya algo más serio el remojón, pues que descargó sobre esta ciudad recio aguacero que dejó convertidas en torrentes las calles y en lagunajos los terrenos inmediatos. Y decimos «de esta ciudad» porque fuera de ella, en muchos otros parajes de este valle, no llovió. En el Puerto y en otros distintos puntos de la parte N. y N. E. no cayó gota de agua, y muy pocas en toda la vega del *Camp de sa Mar*, con gran contentamiento, por cierto, de aquellos agricultores, a quienes había de hacer poca gracia un más o menos abundante riego del cielo en el momento actual, al igual que a los propietarios y colonos del llano de Mallorca que tienen ahora sus mieses por segar.

Nota bibliográfica

Floreccillas lulianas

Amablemente dedicado por su autor, reverendo P. Miguel Galdentey, franciscano, hemos recibido un ejemplar de este libro, que acaba de aparecer.

Forma un bello volumen de 148 páginas en 4.º pulcramente impreso, en los talleres de la Imprenta Politécnica, de Palma, que ilustran varias xilografías antiguas y unos hermosos dibujos de D. Antonio Jiménez y D. Francisco Salvá, y en cuya portada interior figura una viñeta de muy gracioso estilo, obra de nuestro paisano D. Guillermo Colom Casasnovas.

Precede al libro un artículo a manera de prólogo del propio autor, en el que se pone de relieve el franciscanismo del Bienaventurado Ramón Lull.

Luego en tres partes, o libros sucesivos, (I Caminos iluminados de amores.—II Monte de Randa, monte del Amado.—III Miramar, nido de águilas apostólicas) se contienen unas sustanciosas narraciones de numerosos episodios de la vida del Beato, laboriosamente compuestas con materiales entresacados de la ingente obra del Doctor Iluminado, de la «Vida Coetánea» y de otros conspicuos biógrafos del mismo.

Constituye ello una bella y sucinta exposición de la doctrina, de la filosofía y de la mística lulianas, en esta forma narrativa, ingenuamente sencilla y llena del gracioso donaire que campea en infinidad de escritos del propio Ramón Lull. El título «Floreccillas lulianas» es en sí un acierto rotundo.

La mayor dificultad de la obra que co-

La Memoria del «Crédito Balear»

Contiene un completo resumen de los halagüeños progresos conseguidos en su 86.º ejercicio social

Como todos los años, hemos recibido de la Sucursal en Sóller de la veterana entidad bancaria «Crédito Balear» un ejemplar de la interesante Memoria que al final de su 86.º ejercicio ha publicado para dar cuenta a sus accionistas de los resultados económicos logrados durante el año de 1945.

En esta Memoria se compendian y reflejan con la elocuencia incontrovertible de las cifras, la firme y progresiva recuperación del banco desde su reorganización en el año 1935 lograda merced a la austera e inteligente administración de sus actuales directores y personal a sus órdenes y al creciente favor y confianza con que el público lo viene distinguiendo.

Para conocimiento de nuestros lectores, nos es grato transcribir de la citada Memoria algunos de sus detalles más significativos:

«Han transcurrido diez años desde que se sometió a vuestra aprobación la Memoria y Balance correspondientes al ejercicio de 1935, primero desde la reorganización del Banco; y para que podáis daros cuenta de la evolución experimentada durante esta década, vamos a consignar algunas cifras relativas a los principales capítulos del Balance:

	AÑO 1935	AÑO 1946
Suma del Balance.	252.440 000'00	338 815 000'00
Acreeedores a la vista.	786.000'00	30.253.000'00
Id. hasta plazo de un mes.	1.325 000'00	12.585.000'00
Id. a mayores plazos.	618 000'00	3.947.000'00
Depósitos de valores.	58 639 000'00	78 312.000'00
Caja y Bancos.	1.067 000'00	12.126.000'00
Cartera de efectos.	1.446.000'00	27 635 000'00
Créditos.	488 000'00	5 491 000'00
Fondos de reserva.		1.094 000'00
	Pérdida	Beneficio
Resultados.	8.188 000'46	1.552.439'61

«A pesar del notable aumento que han experimentado los gastos generales, ha sido altamente satisfactorio el resultado del Balance cuyo beneficio neto se cifra en pesetas 1.552 439'61 contra ptas. 902 829'98 al ejercicio anterior; el detalle del resultado obtenido es como sigue:

Beneficio bruto	ptas. 4.393.363'25
A deducir por gastos generales y amortizaciones	2 840.923'64
Beneficio neto.	1.552.439'61
Remanente del ejercicio anterior	5.930'33
Total del beneficio neto	Ptas. 1.558.369'94

Procede efectuar las siguientes deducciones:

Dividendo 6% a las acciones preferentes	ptas. 114.000'00
Atenciones estatutarias	155.243'96
Reserva para impuestos obligatoria Leyes 19-9-1942 y 6-2-1943	87.177'85
Total ptas.	754 473'61

quedando un beneficio líquido de pesetas 803.896'33.»

«Los numerosos favorecedores que nos distinguen con la aplicación de sus operaciones han venido demostrándonos su confianza de una manera harto elocuente según lo evidencia el aumento de pesetas 9.141.000 habido en las cuentas acreedoras de clientes. De esta cifra, corresponden pesetas 2.657.000 a Acreedores hasta el plazo de un mes y a Acreedores a mayores plazos, cuyos dos capítulos constituyen inequívoca muestra de confianza. El aumento de las cuentas de clientes acreedores represen-

mentamos—y posiblemente lo que de ella más discutido sea—consiste en el lenguaje empleado, que, para dar a dichas narraciones un cierto sabor antiguo, ha debido acomodarse a un convencional artificio del que unos lectores gustarán y otros apreciarán menos. Pero éste constituye a formar en torno a la narración un ambiente de época pretérita, que recuerda el tono y la forma de la «Floreccillas del Glorioso Señor San Francisco y de sus Hermanos».

Agradecemos la gentileza del autor y recomendamos a nuestros lectores la adquisición y lectura de tan interesante libro, seguros de que también habrán de agradecerlos el consejo.

M. A.

Verbenas de Verano en el teatro «Defensora»

Inicia la primera, mañana, el «C. D. Sóller»

Para dar satisfacción a los jóvenes elementos del «C. D. Sóller» esta entidad deportiva, en unión de otros destacados elementos de la localidad, preparan para mañana una Verbena, que tendrá lugar en la vasta platea del teatro de la sociedad «Defensora Sollerense», y que por el entusiasmo que el anuncio ha despertado promete verse muy concurrida y animada.

La orquesta «Los Bohemios» cuidará de dar amenidad a la velada ejecutando con el ajuste en ella habitual el moderno repertorio de bailables que posee.

Esta Verbena será la primera de las que se celebrarán este Verano en este local y en el «Alcázar» por atender los deseos de la juventud sollerense que muestra su predilección para este género de diversiones veraniegas.

Próxima peregrinación de Sóller al santuario de Ntra. Sra. de Lluch

El Rdo. señor Cura-Arcipreste de nuestra parroquia, Rdo. D. Juan Enseñat, nos ruega hagamos público, desde estas columnas, su propósito de efectuar una peregrinación al Santuario de Ntra. Sra. de Lluch el día 14 del próximo mes de Julio, de carácter general, en inteligencia con los Rdos. Padres Misioneros de los Sagrados Corazones, residentes en esta.

En números siguientes daremos más detalles de la misma.

Desde ahora podemos adelantar que habrá dos expediciones. Una en el tren que sale de ésta a las 13'25 del día 13; y la otra, por el *Barranc*, a la hora que más convenga.

Las personas que deseen tomar parte en la proyectada peregrinación pueden pedir informes al Rdo. señor Arcipreste y Vicarios, y a los Padres de los SS. CC. del Convento.

a el 24'28 % de los saldos de las mismas al 31 de Diciembre de 1944.

Los Depósitos de Valores se han incrementado en pesetas 16 938 000, de las cuales 13 millones deben conceptuarse en Tránsito. El verdadero movimiento de Valores depositados ha sido de ptas. 1.300 000 nominales. Con relación al saldo total de acreedores, la suma de Caja y Bancos y Cartera representa el 84'30 %.

Las entidades filiales «Inmobiliaria Mallorca, S. A.», «Inmuebles y Materias Industriales, S. A.» y «Viajes Iberia, S. A.», cuyos Capitales están representados dentro de la cuenta de Valores en el grupo de regularización de Cuentas Anteriores al Convenio han seguido una marcha satisfactoria, habiéndose llegado a un acuerdo con la Compañía de los ferrocarriles de Mallorca para regularizar las relaciones entre ambas.

Tal como le fué propuesto por el Consejo, la Junta General de Accionistas celebrada el día 27 de Abril último aprobó por unanimidad la Memoria y Balance de que damos cuenta y distribuir el beneficio líquido obtenido en la siguiente forma: A Fondo de Reserva Voluntario ptas. 800 000 y a Cuenta Nueva el remanente de 3 896'33 pesetas.

Por último, también aprobó la citada Junta General reelegir en sus cargos de Consejeros a los señores D. Fausto Morell y Gual y D. José José Balaguer Vallés y confirmar en los suyos respectivos a los D. Félix Pons Marqués, D. Jaime Colom Casasnovas y D. José Casasnovas Obrador.

Por la prueba de distinción y confianza que supone para los señores mencionados su reelección y confirmación en sus cargos, les felicitamos sinceramente al propio tiempo que enviamos al Consejo, Directores y personal del «Crédito Balear» nuestra enhorabuena por los lisonjeros resultados conseguidos en el pasado ejercicio social.

FARMACIA DE TURNO

Domingo, día 16 Junio
Ldo. D. Martín Torrens
Plaza de Calvo Sotelo

Kiosko Restaurant Costa Brava

PLAYA DE SÓLLER.

ESPECIALIDAD EN PAELLAS, BOULLEBAISSES, ARROZ DE PESCADO, LANGOSTA A LA AMERICANA, LANGOSTA EN VIVERO

ESPLÉNDIDA TERRASA A ORILLA DEL MAR

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Procedentes de Madrid, Zaragoza y Barcelona, respectivamente, llegaron el sábado último los jóvenes estudiantes D. Juan Rullán Colom, D. José Marí Arbona y D. Sebastián Alcover Arbona.

De su viaje de bodas por las principales ciudades españolas regresaron, el sábado, los jóvenes esposos D. José M.^a Got Bujosa y D.^a Antonia Ramis Bennassar.

Después de unos meses de permanencia en Alcira se encuentran nuevamente en esta ciudad D.^a María Vicens Vda. de Arbona y su hija Srta. Margarita.

Procedentes de Barcelona, donde han pasado una temporada con sus hijos, llegaron esta semana los esposos D. Antonio Rabasa Got y D.^a Francisca Valcaneras Serra. Con ellos vino su hijo D. Antonio.

SALIDAS

En el avión de esta tarde saldrán para Barcelona los hermanos D. Antonio y don Juan Colom Casasnovas.

EXÁMENES

En el Instituto Nacional de Palma, se han examinado las alumnas de Bachiller del Colegio de Madres Escolapias de esta ciudad, habiendo aprobado, con brillante puntuación, su respectivo curso las siguientes señoritas:

Paula Reynés, Carmen Bretones, Jerónima Miquel, Margarita Magraner, María Trias y Margarita Orell, de primer año.

Isabel Miquel, de segundo, y María Magdalena Valent, de primero y segundo.

Josefina Huerta, María Forteza y M.^a Lourdes Coll, de tercero.

Y de quinto Anita Castañer y Catalina Terrasa.

Para Ingreso se presentaron, además, doce alumnas.

A todas las citadas señoritas, lo mismo que a sus respectivas familias y al Profesorado del citado Colegio, nuestra muy efusiva enhorabuena.

En el Conservatorio de Música, de Palma, se han examinado, de Ingreso, Primero y Segundo Curso de Solfeo, cuatro alumnas del Colegio de Madres Escolapias; y de Segundo, Tercero y Cuarto curso de piano tres, habiendo obtenido todas ellas muy buena calificación.

Nuestra enhorabuena.

Debidamente preparadas en el Colegio que, en la barriada de La Huerta, dirigen las Hermanas de la Caridad, han aprobado sus cursos respectivos, con brillantes calificaciones, en el Instituto Nacional de Enseñanza Media, de Palma de Mallorca, las señoritas siguientes: María Oliver Albertí, Francisca M.^a del Pilar Mayol Mayol, Catalina Cifre Marroig, Juana Gelabert Deyá y Andrea Roig Fabra; las dos primeras de Ingreso y primer año y las restantes de primer año de bachillerato.

Felicitemos con tal motivo a dichas señoritas y familiares respectivos, así como a las profesoras del mentado colegio, que han visto coronados sus esfuerzos con el aprobado y con tan notable puntuación, de todas las alumnas por ellas presentadas.

ORDENACIÓN SACERDOTAL

Nuestro distinguido amigo y apreciado colaborador D. Miguel-Antonio Castañer y

Mayol, recién elevado a la dignidad del Sacerdocio por el Excmo. y Rdm. señor Arzobispo Obispo de esta Diócesis, Dr. José Miralles Sbert, nos ha participado, por medio de tarjeta de invitación, que el sábado próximo, día 22, a las diez, celebrará su primera misa en la parroquial iglesia de San Bartolomé, de esta ciudad.

Al agradecer al futuro misacantano su fina atención, felicitámosle cordialmente, deseándole pueda ejercer por muchos años su sagrado ministerio, y enviamos a sus amados padres (ausentes) y demás familiares sincera y muy efusiva enhorabuena.

BODA

En la capilla del Sagrado Corazón de Jesús, cuajada de flores y espléndidamente iluminada, se celebró el enlace matrimonial de la simpática señorita Juana María Cabrer Moyá y el joven D. Pedro-José Cifre Vanrell, de Palma.

La novia iba ataviada con un elegante traje y velo blancos, llevando en sus manos un bello ramo de perfumadas flores.

Bendijo el enlace y celebró la misa de velaciones el vicario Rdo. D. Pedro Ordinas.

Realizó este solemne acto la interpretación en el órgano, por el Rdo. D. Miguel Roselló, de adecuadas y bellas composiciones.

Fueron padrinos de boda: por parte del novio, su madre, D.^a María Vanrell Cerdá, y su primo el propietario D. José Cifre Cerdá. Por parte de la novia lo fueron sus padres, D. Ramón Cabrer Sancho y doña María Moyá Bestard.

El acta matrimonial la firmaron los testigos D. Onofre Seguí Caimari, D. Juan Enseñat Moyá, D. José Bauzá Pizá y don Julián Amengual.

Terminada la ceremonia religiosa, en el domicilio de los padres de la novia se obsequió a los invitados con un exquisito desayuno, saliendo luego la feliz pareja en viaje de bodas por el interior de la isla, debiendo luego fijar su residencia en la Capital.

Nuestra enhorabuena a los esposos, a quienes deseamos perdurable dicha en su nuevo estado.

SE OFRECE

en esta Administración, las siguientes fincas:

- 1.º - Dos casas en la huerta de Biniarix con agua y parcela de terreno. Oferta n.º 9.
- 2.º - Una casa en la calle de San José, n.º 3 tiene agua corriente, cuarto de baños y jardín, libre de inquilinos. Oferta n.º 10.
- 3.º - Una casita de campo y un huerto. Oferta n.º 57.
- 4.º - Una casa de dos pisos y un huerto. Oferta n.º 68.
- 5.º - Una casa en la barriada de la Alquería del Conde, buena construcción, tiene agua. Oferta n.º 83.
- 6.º - Una casa en la calle de San Jaime. Oferta n.º 106.
- 7.º - Una casa en la calle de Isabel II. Oferta n.º 194.
- 8.º - Una casa en la calle del Mar. Oferta n.º 196.
- 9.º - Una casa en la calle de Ozonas n.º 16 con jardín. Oferta n.º 199.
- 10.º - Una casa con un huertecito calle de Ozonas n.º 18. Oferta n.º 200.

Taller Radiotécnico

CIREROL, Batach, 21

¡ATENCIÓN SEÑORA!

Para sus compras en Palma

Visite

Femina

Géneros de Punto

Bolsos

Guantes

COLÓN, 64

Bisutería

Gran surtido en trajes de Punto

PARA ADMINISTRAR SUS FINCAS

Para resolver sus problemas administrativos.

Para allanar sus dificultades.

dirigirse a

VICENTE J. CRESPI MUNTANER
Calle del Moral, 16 pral. — PALMA DE MALLORCA

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 10 de Abril de 1946

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Antonio Castañer Casasnovas, y a la misma asistieron los gestores señores Arbona, Bonnín, Alcover, Castañer, Aguiló, y Garau.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Permisos para obras particulares

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los vecinos siguientes: D. Juan Morell Cardell, doña Providencia Amorós Martínez, D. Jaime Palou Coll, como encargado de D. Juan Frontera; D. Guillermo Xumet Pons, como encargado de D.^a Isabel Castañer, y don José Bernat Rotger, como mandatario de D. Miguel Bernat.

Denegación de una petición sobre obras

Se acordó denegar una petición formulada por D. Damián Lladó Colom solicitando se le autorice para que pueda hacer la reparación de una casa de su propiedad, sita en la calle de la Victoria, n.º 15, sin sujetarse de momento la fachada a la alineación que le ha sido señalada, y manifestar al solicitante que debe atenerse a las condiciones que señala el permiso que le fué concedido y a la referida alineación.

Baja por el concepto de solares sin edificar

Visto el informe emitido por el Capataz de la brigada municipal de obras a la correspondiente instancia, se acordó dar de baja del Padrón de solares sin edificar unos terrenos propiedad de D. Guillermo Castañer Rullán, que existen anexos a su casa, sita en la calle del General Goded, n.º 39, por estar destinados a jardín de la citada casa, el cual está cercado mediante pretil y verja de madera.

(Antes de dar cuenta de dicho informe, salió del Salón de sesiones el señor Castañer Rullán, quien en este momento volvió a entrar, pasando a ocupar su sillón).

Se interesa el traspaso de un teléfono

Se acordó interesar de la Compañía Telefónica Nacional de España sea traspasa-

do a las oficinas del Juzgado Comarcal de esta ciudad el teléfono instalado actualmente en la antigua Casa-Cuartel y oficinas del Puesto de la Guardia civil de Costas, ya que no se utiliza y toda vez que el Ayuntamiento sufraga los gastos de sostenimiento del teléfono de referencia.

El padrón de habitantes

Se acordó exponer al público, a efectos de reclamación, durante el plazo de quince días, el padrón de habitantes de este término municipal formado para el actual año de 1946.

Inscripción de unos vecinos en el padrón de pobres

Vistas las declaraciones juradas presentadas por los respectivos interesados y los informes adquiridos referentes a los mismos, así como los certificados médicos, que acompañan, se acordó inscribir en el padrón de pobres del Ayuntamiento a los vecinos de esta ciudad Ginés Méndez Sánchez y María Enseñat Piedtenou, entregándoles las correspondientes cédulas.

Nuevas denominaciones de caminos comarcales

Se dió por enterada la Corporación de un oficio remitido por el señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas de esta provincia, incluyendo un ejemplar del mapa en el que se destacan los caminos comarcales y locales que corresponden al Ayuntamiento de esta ciudad, indicándose las nueve denominaciones y los trozos y secciones antiguos de los mismos caminos.

Traspaso del derecho a perpetuar una sepultura

Vista la correspondiente instancia suscrita por la interesada y la documentación acompañada a la misma, se acordó traspasar a favor de D.^a Catalina Sbert Llaneras el derecho a perpetuar la sepultura n.º 385 del Cementerio católico de esta ciudad, registrada actualmente a nombre de su difunta tía D.^a María Sbert Cañellas.

Rescisión póliza seguro con entidad «Mare Nostrum»

Se acordó rescindir a partir de las 0 horas del día 15 del actual, la póliza del Seguro colectivo de Accidentes del Trabajo en los casos de incapacidad temporal, concertada entre el Ayuntamiento y la entidad «Mare Nostrum», por haberse acordado en sesión de día 13 de Marzo último concertar el mentado seguro con la Caja Nacional del Seguro de Accidentes del Trabajo.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

Quizás le interese a Vd. saber...



...que disponemos igualmente de existencia de trajes económicos que de clases selectísimas.

...que el comprar un traje en este establecimiento no le obliga a que se lo confeccionemos; y que le confeccionaremos sus trajes aunque los cortes no hayan sido adquiridos en la casa.

...que en un caso urgente le confeccionaremos un traje en menos de diez horas.

Aserradora

OFRECE AL PÚBLICO GRANDES REBAJAS en

Leña OLIVO, ENCINA y PINO

Cortaduras pino secas a 125 ptas. tonelada

2 sacos SERRIN al precio de uno

SERVICIO A DOMICILIO



ANTONIO POU ROSSELLÓ

ABOGADO

Asuntos jurídicos, civiles, penales, administrativos;
tramitación documentos, administración fincas.

José Antonio, 17.

De 6 a 8 tarde.

CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé.—Hoy, sábado, día 15: A las diez y media, tendrán su Vigilia mensual de Adoración Nocturna los dos Turnos, de la Inmaculada y Cor Jesu. La Misa empezará a las cuatro de la madrugada siguiente.

Mañana, domingo, día 16: Dominica de la Santísima Trinidad. Fiesta de la Asociación de Madres Cristianas. A las siete y media, Misa de Comunión general. A las diez, Horas menores y Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Antonio Riera, Misionero de los SS. CC. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio y sermón. A las cinco, en la sala de las Hermanas de la Caridad, reunión de las Celadoras del Apostolado de la Oración, en las que les serán entregadas las esquelas de la Fiesta del Sagrado Corazón. A las ocho, Rosario y ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús, con exposición, y Trisagio a la Santísima Trinidad. Este día, en el ofertorio de la Misa mayor, se renovarán las promesas del Bautismo.

Lunes, día 17: A las nueve, oficio con ventual para las Asociadas difuntas.

Miércoles, día 19: A las siete y cuarto, Misa y ejercicio del día dedicado a San José.

Jueves, día 20: Festividad del Santísimo Corpus Christi y fiesta de la Asociación de las Marías del Sagrario. A las siete y media, Misa de Comunión general. Tendrán también Comunión reglamentaria los Congregantes de Ntra. Sra. de la Victoria. Acto seguido, se expondrá el Santísimo Sacramento, quedando de manifiesto durante el día. A las diez, se cantará Tercia solemne y seguidamente se celebrará la Misa mayor, con música, y sermón que predicará el Rdo. D. Sebastián Gayá, presbítero, Catedrático del Seminario. Por la tarde, a las cuatro, reunión de las Marías del Sagrario, con ejercicio de la Corona de desagravios al Sagrado Corazón de Jesús e imposición de medallas a las aspirantes. A las cuatro y media, los actos de Coro; seguidamente empezará la Novena solemne en honor del Sagrado Corazón de Jesús, con sermón a cargo del Rdo. P. José Pujol, de la Compañía de Jesús. A las siete, procesión solemne con el Santísimo.

El día de la festividad de Corpus Christi y en su octava harán vela las Marías del Sagrario, durante el tiempo en que estará expuesto el Santísimo Sacramento. El mismo día y durante su octava, expuesto el Santísimo, se puede ganar indulgencia plenaria confesando y comulgando, rezando cinco veces el Padrenuestro, Avemaría y Gloria Patri, y otro a intención del Papa. (S. Penitenciaría, n.º 142).

Viernes, día 21: Empieza por la noche, el Triduo Eucarístico fundado por el Papa Pío X. Las pláticas de Ejercicios Espirituales para poder lucrar el Jubileo del Sagrado Corazón el último domingo de Junio se tendrán a partir de este día a las siete y cuarto, durante la misa segunda.

Sábado, día 22: Cantará su primera Misa, a las diez, el Rdo. D. Miguel Castañer Mayol. En el ofertorio ensalzará la dignidad del sacerdocio el Rdo. D. Antonio Pou, Maestro de Ceremonias de la Catedral Basílica.

En la Iglesia de las MM. Escolapias.—Hoy, sábado, día 15: A las seis y media de la tarde, la Congregación de la Guardia de Honor tendrá reunión general. Se ruega a

Antes de comprar sus muebles o efectuar trabajo alguno de carpintería consulte precios en el taller de

ANDRÉS FORNÉS

CARPINTERÍA Y EBANISTERÍA

Calle de Batach, n.º 19

en el cual habrá para sus deseos desde la más alta calidad a la más estricta economía.

DE TEATROS

FANTASIO-ALCÁZAR

Hoy, sábado, ofrecerá el «Fantasio» un doble programa de elevada calidad, integrado por las películas *Se ha perdido una millonaria*, magnífica comedia americana aguarda da por nuestro público con evidente interés, especialmente por el elemento femenino, y la mayor y más famosa creación de Cantinflas *Los tres mosqueteros*.

Se ha perdido una millonaria, es un film netamente americano, una deliciosa comedia de amenas situaciones, con discretos toques sentimentales, interpretada como corresponde al mérito probado de la gentil actriz Virginia Bruce y del admirado actor Frederic March, artistas que por sí solos avaloran ya a cualquier cinta y según referencias en esta realizan una de sus mejores creaciones.

El personaje interpretado por Virginia Bruce demuestra a lo largo de una serie de divertidísimas peripecias, que solamente una mujer es capaz de provocarlas o afrontarlas sin perder su equilibrio, con una sublime y adorable inconciencia... y al final de esa loca marcha por entre los escollos de la vida, un hombre sereno e inteligente es quien se ve prendido en las redes del amor...

A Frederic March le encaja perfectamente el tipo del fresco y despreocupado que se ve envuelto en las mismas redes que había tendido.

El segundo estreno lo constituye la esperada producción *Los tres mosqueteros*, el primer gran triunfo de Cantinflas y la película de su revelación como el mayor cómico de hoy en día.

Es indudable que *Los tres mosqueteros* llevados a la pantalla infinidad de veces, unas en serio y otras en broma, se prestan como ninguna otra novela a la parodia, y en este film la parodia es realmente graciosísima, de una comicidad sana, que llega directamente al espectador.

En realidad, pocas parodias tan hilarantes, tan sumamente graciosas, y con solera tan «hecha», como ésta de *Los tres mosqueteros*, reflejo cómico y agudo de aquellos otros mosqueteros de Dumas que, merced al genio del gran novelista francés, llegaron a inmortalizarse.

En esta farsa novelera y mosqueteril las soluciones que se suceden sin solución de

los inscritos en la misma su asistencia y la mayor puntualidad.

Mañana, domingo día 16: A las ocho, Misa y Comunión general para dicha Congregación de la Guardia de Honor, que serán aplicadas en sufragio de D.ª Antonia Morell Bauzá, que falleció en Puerto Rico (e. p. d.) Por la tarde, a las seis, Hora Santa, con ejercicio del Mes consagrado al Corazón Divino de Jesús.

Fumigadora Sollerense S. A.

CALLE DEL MIRTO, N.º 1

Empezando en fecha próxima la temporada de fumigación de naranjos, se advierte a todos los propietarios interesados en utilizar nuestros servicios que a partir de mañana, domingo, y sucesivos de 10 a 11 de la mañana, estarán abiertas las listas de inscripción en nuestro local social.

Esta es la fecha es la otra película que presentarán en esa fiesta ambos cines.

Diana Durbín, verdadero prodigio del arte cinematográfico, es la feliz protagonista de este film, que da cabal medida de las posibilidades dramáticas de la actriz niña que tan fácil y elegante seguridad ha dado el paso decisivo a actriz ya mujer, posibilidades que el argumento de esta cinta muestra en grado máximo. Diana es una actriz de cuerpo entero, una de las personalidades más acusadas y originales del actual estrellato norteamericano, de una gracia fresca y humanísima. Su papel en *Esta es la fecha* es todo un curso completo de interpretación, desarrollado por ella con esa soltura y con ese aplomo encantadores que son las cardinales de su arte...

La secundan Kay Francis, suavísima de matiz, en un papel de madre joven; y Walter Pidgeon, perfecto de sobriedad y empaque, en un tipo humano felizmente trazado y resuelto.

El tono amable y frívolo de la comedia está esmaltado de fina comicidad, y el ingenioso diálogo está repleto de humor y gracia. Diana canta con el mismo encanto de siempre, aunque todos estarán de acuerdo en reconocer que aun sin cantar, la dulzura y la ternura de su actuación están por encima de todo elogio y que su labor en *Esta es la fecha* es la más acabada de la popular y exquisita actriz.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 8.—José Jorquera Vivancos, hijo de José y María.

MATRIMONIOS

Día 10 Junio.—José Jacinto Vicens Joy, soltero, con María Poquet Pons, viuda.

Día 11.—Gabriel Oliver Canals con Esperanza Bestard Carbonell, solteros.

Día 11.—Pedro-José Citre Vanrell con Juana-María Cabrer Moyá, solteros.

DEFUNCIONES

Día 8.—Lucas Cabot Estados, de 91 años, casado, manzana 54, n.º 331.

Día 11. Juan Ripoll Ripoll, de 85 años, viudo, Plaza Calvo Sotelo, n.º 8.

TRASPASO

Se desea traspasar una tienda de comestibles.

Para informes dirigirse al: Anuncio n.º 267 en esta Administración.

Alumbrado y fuerza motriz
M. Cirerol BATACH, 21.

EXPORTACIÓN AL INTERIOR Y AL EXTRANJERO
de naranjas selectas de ALCIRA

ALCOVER Y C.ª

10 16, Santa Lucía, 10-16

ALCIRA
(VALENCIA)

Dirección telegráfica: AGRUMA -- ALCIRA

Teléfono 316

TRIGO - HABAS GARBANZOS

Botellas para su esterilización

Ferretería LA MALLORQUINA Bauzá, 12 - Sóller